
RÉUNION DU CONSEIL D’ÉCOLE
R.P.I. DU VAL D’ARGENTEUIL

**********

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d’Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et
Saint-Pardoult, s’est réuni le mardi 09 novembre 2021, à l’école de Poursay-Garnaud, séance ouverte à 18h30.

Étaient présents :
Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme BAFFARD, Mme CANOINE, Mme OLLICHON, M. BOULE, Mme GANDOUET, Directrices et
enseignants,
Mme. GICQUEL, Maire des Eglises d’Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge,
M. POISBELAUD, Maire d’Antezant-la-Chapelle,
M. GUILLON, Maire de Saint-Pardoult,
Mme. TRICHET, Maire de Vervant,
Mme. PETITPAS, 1ère adjointe des Églises d'Argenteuil,
Mme MOIZANT Conseillère municipale de Poursay-Garnaud,
Mmes BOLLEAU, RABALLAND, BAILLARGUET, TESSON, DEMSKI, BOISDÉ, ALLEIN, SAVARY, Représentantes des parents
d’élèves au conseil d’école,
Mme RAYNAUD, DDEN.

Étaient excusés :
Mme DUPINAY, Inspectrice de l’Education Nationale,
M. BOUIN, Maire de Poursay-Garnaud.
Mme GILBERT-ROUSSEAU, Représentante des parents d’élèves au conseil d’école.

1 Délibération pour un regroupement en un seul conseil de RPI  

Après la présentation des nouveaux membres, les directrices informent le conseil du taux de participation
aux élections de représentants des parents d’élèves au conseil  d’école qui  ont eu lieu le  vendredi  8 octobre
dernier : Antezant : 75,82% ; Poursay-Garnaud : 69,14% ; Les Églises : 65,63 %.

Lecture faite des attributions du conseil d’école, chaque directrice procède au vote s’agissant d’un éventuel
regroupement en un seul conseil pour le RPI Val d’Argenteuil pour son école.

École de Poursay-Garnaud : vote à l’unanimité des membres présents pour un seul conseil de RPI.
École des Églises d’Argenteuil : vote à l’unanimité des membres présents pour un seul conseil de RPI.
École d’Antezant-la-Chapelle  : vote à l’unanimité des membres présents pour un seul conseil de RPI.

L’ensemble du conseil d’école a voté favorablement à l’unanimité en faveur d’un seul conseil de RPI pour l’année
scolaire 2021-2022.

2 Point sur la rentrée  

→ Antezant : 48 élèves.
Enseignantes : Mme CANOINE ( 26  🡪 6 CE2 + 20 CM1 ) et Mme PERON, remplacée par Mme GANDOUET (22
CM2).
→ Poursay-Garnaud : 46 élèves.
Enseignantes : Mme Raffin-Bourdin ( 24 → 15 CP + 9 CE1 ) et Mme Ollichon ( 22 🡪 14 CE1 + 8 CE2 ).
→ Les Églises : 35 élèves.
Enseignants : Mme Baffard (18🡪 5 MS / 13 GS), et M. Boule (17🡪7 PS / 10 MS).

Soit un total pour le RPI de 129 élèves.

Prévision des effectifs pour la rentrée 2022 : 17 PS sont annoncées, 22 CM2 partent au collège.



Soit, 39 élèves prévus aux Églises, 43 à Poursay-Garnaud et 42 à Antezant, soit 124 élèves pour le RPI.

3 Évaluations nationales CP/CE1  

Du 13 au 24 septembre ont eu lieu les évaluations  nationales  pour tous les élèves de CP et  de CE1 dans les
domaines du français et des mathématiques.
La saisie informatique de chaque livret devait être réalisée avant le 1er octobre, afin que les données soient traitées
par le portail informatique.  Les parents d’élèves concernés  ont été  reçus individuellement par les enseignantes
entre le  jeudi 7 et le mardi 19 octobre à l'école de Poursay-Garnaud sur la pause méridienne ou le soir après la
classe dans le strict respect des gestes barrières.
Les CP devront passer une autre série d’évaluations nationales “Point d’étape” au cours du deuxième trimestre.

4 Travaux réalisés et équipement  

Antezant     :   
La porte des toilettes, côté fille a été réparée, merci au cantonnier pour sa réactivité ! 

La  murette qui  donne côté  route  est  très  insécuritaire.  Les  élèves  peuvent  et  passent  par  dessus  pour  aller
récupérer des ballons, parfois même sans l’autorisation d’un adulte. Est-il possible d’envisager un rehaussement
de la murette en urgence ? Demande à faire à la CDC pour installer au moins un grillage.

Nous aimerions déplacer le grand tableau blanc, qui se trouve dans l’arrière classe des CM2, pour le mettre dans
la bibliothèque qui sert de bureau de direction et de salle des maîtres, de manière à faciliter la communication
entre enseignants. Demande à faire  à l'employé communal.

Poursay-Garnaud     :   
Le hall d’entrée a bénéficié d’une très belle rénovation durant les vacances d’été : les murs et les portes ont été
repeints, le lino et les plinthes ont été changés, merci à la CDC et à l’entreprise qui a réalisé ces travaux : le
résultat est magnifique!
Le sol de la classe des CP/CE1 a été passé à la monobrosse pour décapage, le nettoyage des préaux, de la cour et
l’entretien des espaces verts, le remplacement de tampons de chaises, la pose d’étagère dans la laverie, l’aide au
déménagement  et  l’évacuation  de  vieux  outils  informatiques  vers  la  déchetterie  ont  été  réalisés  par  notre
employé communal que nous remercions vivement pour son efficacité et sa réactivité en cas de besoin.
Des jeux (marelle, cibles, chenille) ont été repeints dans la cour de récréation.
Un devis a été accepté par la CDC pour le changement du lino dans la classe de CP/CE1, les travaux seront réalisés
pendant les vacances de février.

Les Églises     :   
La structure de l’aire de jeux a été retirée cet été car elle n’était plus aux normes de sécurité, elle devait être
remplacée avant la fin 2021, à ce jour nous ne l’avons pas encore eue. Les autres agrès ont été restaurés. 

Le déplacement d’un tableau blanc de la bibliothèque à la salle de classe des MS/GS avait été demandé, cela a été
fait avant les congés d’été.

Les toilettes de la classe des MS/GS ont été débouchées le 5 juillet 2021 et il a été nécessaire d’intervenir de
nouveau le 5 octobre 2021.

La machine à laver le linge a été changée avant les congés d’été car l’ancienne ne fonctionnait plus.

Suite à la visite des sites scolaires de cet été qui a permis le constat de l’état de la partie ancienne des locaux, un
devis concernant la réfection des sols de la classe de PS/MS, du dortoir et des sanitaires a été demandé auprès de
l’entreprise Couleurs-déco. Les travaux devraient être réalisés fin 2021.
La peinture des murs de la classe est vivement souhaitée et devrait être réalisée en 2022.



La directrice a demandé également que la salle des ATSEMs soit réhabilitée avec une douche qui permettrait de
traiter cet endroit extrêmement vétuste de l’école (une douche nécessaire pour les petits en cas d’accident de
propreté).

La garderie a présenté des problèmes d’étanchéité le long des murs extérieurs et des fenêtres, Monsieur Damien
Leroux, conseiller municipal est intervenu pour améliorer la situation : des travaux doivent être envisagés pour
permettre une meilleure isolation de la pluie, du froid en hiver  et de la chaleur en été. 

Nous souhaitons remercier les services techniques de la CDC pour leur réactivité dans les situations urgentes. 

5 Bilan financier des coopératives scolaires  

Les mandataires des 3 coopératives du RPI donnent le solde de leur compte à la date de la rentrée :

Antezant : 5 532,38€

Poursay-Garnaud : 4 954,91 €.
Nous avons encaissé 2 127,10€ (subvention CDC : 800€, subvention APE : 550€, participation des familles : 498€,
vente photos de classe : 279,10€).
Nous avons dépensé 2 188,54€ (Adhésion et  assurance OCCE : 137,20€, sorties,  achats  pour les plantations,
abonnement magazines, livres BCD : 2051,34€).

Les Églises : 2458.69  €.
Entrées : cotisations 435 €, dotations CDC 800 €, bénéfice photos 201.45 €, subvention APE 500 €.
Sorties : Total de 1894.04 € dont spectacle Planète Mômes 230 €, adhésion ludothèque 32 €, adhésion OCCE
112.20 €, assurances 11 €, zoo 600 €, cinémas 175.75 €...

Nous remercions l’APE et CDC pour les subventions qu’elles nous ont accordées .

6 Présentation et vote du règlement intérieur  

Aucune modification du règlement intérieur de l’année 2020-2021 n’étant souhaitée par les membres présents,
vote à l’unanimité par le Conseil d'École ce jour pour reconduire celui en vigueur.

7 Point sur les exercices de sécurité  

Antezant : 
Suite à l’absence de Mme PERON, directrice de l’école d’Antezant, les exercices n’ont pas encore eu lieu, ils se
dérouleront dans les quinze jours suivant la rentrée des vacances de la Toussaint. 

Poursay-Garnaud : L’exercice incendie a été effectué avant les vacances de la Toussaint ( le jeudi 14/10/21).
RAS quant au fonctionnement du matériel.
Les exercices  “alerte attentat/intrusion” et “confinement pour risques majeurs” sont à faire dans les prochains
jours.

Les Églises : Les exercices ont été réalisés.
Exercice incendie : RAS. (30/09/2021)
Exercice  confinement :  (21/10/2021)  Même  constat  que  l’an  passé. Le  signal  est  entendu  car  l’exercice  est
programmé et qu’on est dans l’attente du signal,  il  est quasi  inaudible et ne serait pas entendu en situation
d’urgence s’il n’était pas prévu. 
Nous souhaiterions que la CDC nous propose un système de signal sonore et lumineux pour les 2 classes et la
bibliothèque pour remplacer la corne de brume qui est inopérante (on ne l’entend pas d’une classe à l’autre) et
nous n’avons pas de signal discret en cas d’intrusion.



Exercice ALERTE INTRUSION : idem

Les  bouteilles  d’eau  de  la  mallette  PPMS  sont  périmées  et  à  renouveler.  Peut-être  pourraient-elles  être
renouvelées par l’intermédiaire du service de restauration.

8 Projets éducatifs  

Antezant :

• Exposition « moi jeune citoyen » le 18 novembre matin (uniquement pour les CM2) à la mairie de St Jean
d'Angély,
• Les séances de natation scolaire sont programmées à partir du jeudi 9 décembre au 17 mars au matin pour
les deux classes,
• Permis piéton pour les CE2 et CM1, à confirmer
• Intervention de l’association Enfance et Partage pour parler des différentes formes de violence les 3 et 10
décembre,
• Intervention  de  la  MPF  :  Maison  de  la  Protection  des  Familles,  le  18  novembre  afin  d’exprimer  les
différentes violences, un rappel à la loi dans les deux classes,
• Intervention de Mme Braban, professeure d’allemand au collège G. Texier, le 29 novembre pour les CM2.

Poursay-Garnaud :
• Ateliers jardinage pour la classe de CP/CE1 : récolte des légumes du jardin potager de l’école (oignons,
échalotes, carottes, pommes de terre, tomates) mais aussi de graines pour de futures plantations au printemps
(radis, courgettes, oeillets d’Inde). Nous poursuivrons les ateliers jardinage tout au long de l’année scolaire en
essayant d’introduire de nouveaux légumes.
• Semaine du goût  pour  la  classe  de CP/CE1 :  préparation d’une compote de pommes/coings  et  d’une
confiture de figues, dégustation de noix et de tomates, préparation d’une soupe de légumes récoltés dans le
potager de l’école (oignons, carottes, pommes de terre).
• La classe de CE1/CE2 est inscrite au dispositif « Ecole et cinéma » (3 sorties prévues dans l'année), la 1ère
séance aura lieu le vendredi 26 novembre dans l’après-midi (transport assuré par la CDC, prise en charge de la
moitié du montant des entrées).
• Cinéma pour les deux classes fin 2021 ou début 2022 en fonction de l'ouverture du nouveau cinéma : la
programmation ne peut pas encore être calée !
• Piscine : Nous devrions bénéficier de 11 séances de natation le mardi après-midi du  22 mars au  24 juin
2022.

Les Églises :
• Natation : La première séance de natation n’a pas pu avoir lieu car le service de transport n’était pas
opérationnel. L’ensemble des MS et des GS se rendent à la piscine chaque vendredi après-midi (15 MS et 13 GS
soit 28 élèves) depuis le 17 septembre et ce jusqu’au vendredi 3 décembre. Nous tenons à remercier les parents
qui se rendent disponibles pour nous accompagner chaque semaine (3 parents dans l’eau et environ 5 parents
dans les vestiaires). Nous sommes régulièrement 11 adultes et ce n’est pas de trop !
• Ateliers cuisine prévus pour les deux classes : 
Pour les PS/MS : fabrication de pizzas, de croques-monsieurs, gâteaux...
Pour les MS/GS : fabrication de sablés pour Noël, galette des rois prévue en janvier assortie d'une rencontre avec les
familles : à voir si celle-ci sera possible cette année . Confection de crêpes pour mardi gras.
• Spectacle : Nous avons reçu Isabelle Pradeau de la compagnie “Planète-Mômes” pour un spectacle sur les
émotions le 7 octobre 2021, nous irons à la salle Eden le 10 mars : Les PS/MS le matin et les MS/GS l’après-midi.
• Cinéma pour les deux classes fin 2021 ou début 2022 en fonction de l'ouverture du nouveau cinéma : la
programmation ne peut pas être encore calée !
• La classe de MS/GS est inscrite au dispositif « Ecole et cinéma » (3 sorties prévues dans l'année), le 25
novembre doit avoir lieu la première séance.
• Dans le cadre de l'éducation au développement durable, les MS/GS travailleront sur le circuit de l’eau
domestique, ils visiteront le mardi 5 avril 2022 l’usine de production d’eau potable de Saint Hyppolite le matin et



la station de lagunage de Rochefort l’après-midi. Bus pris en charge par le Conseil Départemental de Charente-
Maritime.
• Projet  Graines  d’artistes  :  le  11  février,  les  deux  classes  iront  visiter  les  sites  culturels  de  Saint  Jean
d'Angély  (médiathèque,  micro-folie/musée  virtuel  et  musée  des  cordeliers).  Nous  recevrons  l’artiste  Julie  de
Oliveira qui interviendra sur une durée de 20 heures à l’école : 10 séances entre entre janvier et avril, le projet est
de créer un film en stop motion “Souffle petit ballon” qui  sera valorisé dans les sites culturels de Saint Jean
d'Angély : projection au public en mai 2022.
• Les deux classes iront visiter l’Aquarium de La Rochelle le 3 juin 2022 et nous avons programmé pour la
troisième année consécutive une journée au port miniature de Saint Savinien le 28 juin 2022 en espérant que
cette année nous pourrons enfin y aller. 

RPI :
Cette année, en raison de la circulation du COVID-19, la fête de Noël n’aura de nouveau pas lieu, les contraintes
sanitaires et la capacité de la salle, ne permettent pas d’organiser cette manifestation. Comme l’année dernière,
les PS et les MS compenseront par le tournage d’une histoire en vidéo avec décors et déguisements. 
Les autres manifestations traditionnellement organisées sont programmées : Carnaval (le vendredi 25 mars), fête de
fin d’année (le dimanche 3 juillet)... L’évolution de la situation sanitaire régentera la faisabilité de celles-ci.

9 Informations diverses     

- Mme Baffard informe le conseil qu’elle a recruté une personne en « service civique ». Il s'agit de Mme
Célya Dandeville. Sa mission ira jusqu’à la fin de l’année scolaire cette année. Elle a pris ses fonctions 3 semaines
avant les vacances de la Toussaint.

- Mme Baffard informe également que Madame Emilie Letourneur remplace la cantinière Madame Aubel qui est 
en arrêt maladie longue durée. Cette dernière est très dynamique et a fait à l’occasion du menu créole qu’elle a 
organisé, une intervention dans les classes le jeudi 14 octobre pour faire déguster aux enfants des fruits 
exotiques, cette intervention s’inscrit dans les objectifs du cycle 1 : la découverte du goût. Ça s'est très bien passé.
Par ailleurs, elle s’est emparée de la rubrique restauration scolaire du blog de l’école et publie des articles à 
l’attention des familles concernant le mode de fonctionnement de la cantine et les animations qu’elle organise en 
faveur de la découverte du goût, elle publie également les menus.

10 Questions diverses     

→ Reçues à l’école de Poursay-Garnaud:

Question 1 :
Des parents d’élèves pourraient-ils participer à l’élaboration des menus avec les cuisiniers de la cuisine centrale et
la diététicienne, afin que les menus soient plus adaptés à des enfants de primaire ?
En septembre et octobre, les enfants ont eu au menu : salade d’artichauts, salade verte avec du chorizo, 2 fois du
poireau vinaigrette, 2 fois une salade de lentilles, carottes râpées avec des pommes et noix, velouté de châtaignes,
poêlée de butternut, riz + haricots rouges + sauce tomate (menu végétarien), salade d’endives au bleu, polenta,
purée d’haricots verts (nos enfants n’ont-ils pas de dents ? ), un gratin de chou-fleur le jour de la rentrée.
Il est bien que nos enfants découvrent de nouveaux aliments et plats à l’école mais la priorité est qu’ils mangent
et qu’ils ne sortent pas de table le « ventre vide » ou en ayant mangé
essentiellement du pain.
Des menus plus simples et adaptés aux enfants de primaire réduiraient le gaspillage.

Réponse mail de Mme Dudoigt (CDC): Mme Barriol (responsable du service scolaire et restauration) sera joignable
par les parents d’élèves à partir du 16 novembre.

Question 2 :
Une douzaine d’enfants sont présents en garderie le matin à partir de 8H et une quinzaine le soir jusqu’à 17H30.



La dame de garderie est seule pour donner le goûter et surveiller tous les enfants dans une toute petite pièce
(certains matins, on peut à peine poser le sac d’école dans le couloir).
Serait-il possible qu’une autre personne soit présente sur ces temps ou qu’il y ait une autre garderie sur une autre
école du RPI (par exemple Poursay Garnaud) afin de désengorger la garderie des Églises?

Réponse mail de Mme Dudoigt (CDC): Les services de la CDC vont se rapprocher de Mme. Vignaud pour savoir ce
qu’il en est.

Madame Baffard informe le conseil que Madame Vignaud ne se plaint nullement de la situation, elle dit que les
moments où il y a le plus d'enfants sont de courte durée. Elle ne se sent nullement débordée et n'a jamais eu
besoin de me solliciter pour intervenir pour des raisons de discipline. 

→ Reçues à l’école d’Antezant:

Question 3:
Lors  de  la  réunion  de  rentrée,  une  discussion  avait  eu  lieu  autour  d’incidents  survenus  durant  la  pause
méridienne. Un questionnaire anonyme élaboré par les représentants de parents d’élèves avait été constitué à
destination des parents des deux classes afin de faire revenir la sérénité dans la cour de l’école. 
Bilan de ce questionnaire :
Sur 48 élèves, 31 familles ont répondu.
Un petit groupe de garçons de la classe des CM2 est dans la provocation et la toute puissance pendant ce temps.
L’agent  CDC,  responsable  de la  surveillance,  n’est  en mesure d’assurer  ni  la  sécurité  affective,  ni  la  sécurité
physique  des  enfants.  Les  conflits  non  résolus  pendant  la  pause  méridienne  doivent  être  gérés  par  les
enseignantes,  alors  que  ce  temps  est  de  la  responsabilité  de  la  CDC.  Un  lien  agent  /  enseignantes  est  fait
quotidiennement  à  la  fin  de  la  pause  méridienne,  les  enseignantes  ont  proposé  plusieurs  outils  à  l’agent
responsable de ce temps mais cette dernière ne les utilise pas.
M. le Maire, une représentante de parents d’élèves et Mme Laprée de la CDC  se sont rendus au réfectoire
pendant le déjeuner du vendredi 22 octobre dernier, ils constatent que l’ambiance y est très tendue (vacarme) et
irrespectueuse.
Les parents sont dans l’incompréhension car 2 agents sont présents sur ce temps méridien dans les autres écoles
mais pas à Antezant. Faut-il attendre un accident ?
Situation d’urgence à traiter,  il  serait  souhaitable qu’une personne supplémentaire soit  recrutée et/ou qu’un
deuxième service de cantine puisse être mis en place.
Urgence  également  à  convoquer  les  parents  des  enfants  violents  physiquement  et  verbalement  pour  leur
expliquer les risques qu’ils encourent et ne pas conforter ces enfants-là dans leur toute puissance.

Clôture du conseil d’école à 21h20.

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d’élèves,
aux DDEN, et à Madame l’Inspectrice de l’Education Nationale.

 Mme. OLLICHON
Emmanuelle     

Mme. RAFFIN-BOURDIN
Maryline     

Mme CANOINE Justine Mme BAFFARD Marie-
Noëlle

 Le secrétaire de séance           Directrice école de
Poursay-Garnaud

 Directrice école d’ Antezant Directrice école des Églises
d'Argenteuil


